



Ciudad de México, 25 de marzo de 2022

REALIZÓ SEDESA 114 MIL 331 TAMIZAJES PARA DETECTAR VPH-AR HUMANO QUE PROVOCA CÁNCER

- Se lleva a acabo en dos estrategias: Técnica de Reacción de la Cadena Polomerasa a mujeres de 35 a 64 años; y Citología Convencional, para personas menores de 35 o mayores de 65 años
- Se invita a la población a acudir a alguna de las unidades de salud del Gobierno capitalino para recibir orientación respecto del procedimiento adecuado para realizarse un tamizaje que puede salvar su vida

En el marco del Día Mundial de la Prevención del Cáncer de Cuello Uterino, que se conmemora el 26 de marzo, la Secretaría de Salud (SEDESA) informa que de enero de 2020 a marzo de 2022, durante la pandemia por COVID-19, se han practicado 114 mil 331 tamizajes para detectar el Virus de Papiloma Humano de Alto Riesgo (VPH-AR), causante de dicho cáncer.

Estas se llevan a cabo en beneficio de la población residente y de tránsito que acude a las unidades de salud de las 16 alcaldías, en dos estrategias.

La primera es la Técnica de Reacción de la Cadena de Polimerasa (PCR), la cual se realiza en mujeres de 35 a 64 años de edad. En ella, para 2020 se hicieron 5 mil 365 pruebas; en 2021, fueron 20 mil 154; mientras que en lo que va de 2022 ya se contabilizan 3 mil 582.

JURISDICCIÓN SANITARIA	2020	2021	2022	TOTAL
ÁLVARO OBREGÓN	74	1,820	16	1,910
AZCAPOTZALCO	15	427	267	709
BENITO JUÁREZ	222	947	257	1,426
COYOACÁN	215	1,167	420	1,802
CUAJIMALPA	300	544	192	1,036
CUAUHTÉMOC	624	1,327	4	1,955
GUSTAVO A. MADERO	117	2,372	771	3,260
IZTACALCO	354	822	2	1,178
IZTAPALAPA	805	4,703	316	5,824
MAGDALENA CONTRERAS	447	702	162	1,311
MIGUEL HIDALGO	170	711	216	1,097
MILPA ALTA	472	421	39	932
TLÁHUAC	1,059	1,082	69	2,210
TLALPAN	405	1,061	746	2,212
VENUSTIANO CARRANZA	86	1,046	51	1,183
XOCHIMILCO		1,002	54	1,056
TOTAL	5,365	20,154	3,582	29,101

Fuente. Sistema de Información de Cáncer de la Mujer SICAM- consulta 24 de marzo 2022







La segunda estrategia es la Citología Convencional, misma que se practica en mujeres menores de 35 o mayores de 65 años. En este rubro, 33 mil 372 personas fueron sometidas a un prueba en 2020; para 2021 llegó a 42 mil 852; y en los últimos dos meses y medio van 9 mil 6 pacientes que se les hace un tamizaje

JURISDICCIÓN SANITARIA	2020	2021	2022	TOTAL
ÁLVARO OBREGÓN	2,891	4,244	725	7,860
AZCAPOTZALCO	885	1,749	404	3,038
BENITO JUÁREZ	849	1,317	317	2,483
COYOACÁN	1,880	2,215	472	4,567
CUAJIMALPA	1,199	1,457	326	2,982
CUAUHTÉMOC	1,740	3,318	746	5,804
GUSTAVO A. MADERO	3,101	2,836	1,011	6,948
IZTACALCO	1,380	2,213	284	3,877
IZTAPALAPA	5,166	5,389	863	11,418
MAGDALENA CONTRERAS	1,319	2,109	456	3,884
MIGUEL HIDALGO	799	986	253	2,038
MILPA ALTA	1,164	1,668	271	3,103
TLÁHUAC	2,086	3,126	680	5,892
TLALPAN	2,833	2,923	704	6,460
VENUSTIANO CARRANZA	3,704	4,795	1,063	9,562
XOCHIMILCO	2,376	2,507	431	5,314
TOTAL	33,372	42,852	9,006	85,230

Fuente. Sistema de Información de Cáncer de la Mujer SICAM- consulta 24 de marzo 2022

Cabe resaltar que las acciones de tamizaje se realizan a través de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México en coordinación con las jurisdicciones sanitarias y los centros de salud, además de que se atiende a mujeres portadoras de VIH en las Clínicas Especializadas Condesa y Condesa Iztapalapa.

De acuerdo a las publicaciones Cancer Facts & Figures 2018 y Cancer Facts & Figures 2021 (Datos y cifras de cáncer 2018, y Datos y cifras de cáncer 2021) de la American Cancer Society (ACS, Sociedad Americana Contra el Cáncer), el Cáncer de Cuello Uterino se diagnostica con mayor frecuencia entre los 35 y 44 años, aunque la edad promedio del diagnóstico es de 50 años.

Alrededor del 20 por ciento de los cánceres de cuello uterino se diagnostican en mujeres que tienen más de 65 años. Por lo general, estos casos se presentan en personas que no recibieron





exámenes de detección de cáncer de cuello uterino con regularidad antes de los 65 años. Es raro que las mujeres menores de 20 años desarrollen cáncer de cuello uterino.

Las tasas de supervivencia dependen de muchos factores, entre los que se incluyen el estadio del Cáncer de Cuello Uterino que se diagnostica.

Cuando se lo detecta en un estadio temprano, la tasa de supervivencia a cinco años para las mujeres con cáncer invasivo es del 92 por ciento. Alrededor de 44 por ciento con este padecimiento reciben un diagnóstico en un estadio temprano.

Finalmente, la SEDESA invita a la población a acudir a alguna de las unidades de salud del Gobierno capitalino más cercana a su hogar o trabajo para recibir orientación respecto del procedimiento más adecuado para realizarse un tamizaje que podría salvar su vida.

-000-